

## COMENTARIOS BIBLIOGRAFICOS

*Confessions of a Medicine Man. An Essay in Popular Philosophy. Alfred I. Tauber.  
Cambridge MA: The MIT Press, 1999, 159 pp*

En su doble calidad de Profesor de Filosofía y de Medicina, y a la vez de hematólogo, el autor explora la relación médico-paciente, enfrentando el sistema médico actual, cada vez más hostil y mercantilizado, con la ética médica que propone como solución del problema. Este pequeño volumen, iniciado en 1922 y dejado reposar durante largos períodos (a criterio del autor, como se hace con el buen queso o el buen vino) es en realidad una autobiografía médica salpicada de anécdotas relacionadas a casos clínicos y de narraciones históricas, incluyendo numerosas discusiones filosóficas. En tiempos en que todo parece medirse por el dinero, el autor

intenta volver a las concepciones básicas de la salud y a la individualidad de cada hombre frente a su enfermedad. Estos propósitos se van desarrollando a lo largo de seis capítulos con títulos sugestivos: confusión y desafíos, el desarrollo de la autonomía, el llamado de los demás, hacia una nueva ética médica, cavilaciones metafísicas. Todo lo dicho, y muy bien expresado (ver cita pág. 178), refleja buenas intenciones y sentido común, pero ofrecer la ética médica como solución de los problemas actuales de la medicina asistencial no convence del todo y parece más bien una mera expresión de deseo.

CDP

*Hacer frente al SIDA. Prioridades de la acción pública ante una epidemia mundial.  
Publicación Científica N° 570, Washington DC: OPS, 1998, 431 pp*

Este libro, publicado originalmente en inglés por el Banco Mundial, proporciona información básica sobre la naturaleza de la infección por el virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) y el posterior desarrollo del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (SIDA), sobre la forma como se propaga el VIH entre la población y los factores biológicos y de comportamiento que causan la epidemia. También analiza en qué medida las políticas oficiales pueden influir en el comportamiento individual que facilita la propagación del virus y qué pueden hacer los gobiernos y la sociedad para mitigar el impacto de la epidemia. El libro está dirigido a los líderes políticos, a los expertos en salud pública y a toda persona interesada en el tema.

Esta edición de 431 páginas, con una impresión de fácil lectura, se divide en los 6 capítulos siguientes: 1) El SIDA: un desafío para los gobiernos; 2) Enseñanzas estratégicas derivadas de la epidemiología del VIH; 3) Estrategias eficientes y equitativas de prevención del VIH/SIDA; 4) Cómo afrontar el impacto del SIDA; 5) Esfuerzos conjuntos para hacer frente al SIDA; 6) Enseñanzas del pasado, oportunidades para el futuro. El libro posee numerosos cuadros y tablas con estadísticas de interés, y recuadros intercalados en el texto donde se desarrollan noticias o artículos que ejemplifican los conceptos del capítulo en desarrollo.

Este libro puede ser solicitado por correo electrónico: pmds@paho.com, por Fax: (301) 206.9789 o por internet: publicaciones.paho.org.

DAM